
＜保護者の皆様＞

保護者アンケートにたくさんのご意見をお寄せ
いただき、ありがとうございました。今回はご意
見にお答えする２回目です。

【職員の対応について】
美和中職員の来校者に対する挨拶についてご
指摘をいただきました。三者懇談や授業参観
などのときは比較的よいが、個人的な用事で
学校へ来られた場合は、挨拶をする職員が少
ないというものです。生徒に「挨拶」という
のなら教師が進んで手本を示すべきだという
ご意見です。

申し訳ありませんとしかいいようがありませ
ん。私たちにも思い当たることはいくつかありま
す。私たち自身が、他の学校へお邪魔したときに
やはり同じような感覚を味わいます。特に、アポ
なしで他校の職員室や高校の事務室へいったとき
に「この人だれ？何しに来たのだろう？」という
不審な目で全身を見られ緊張した経験がありま
す。ある保護者の方からは「困って中学校に行っ
ているのに、”ジロッ”と見られますます困って
しまう」というご意見をいただきました。保護者
の方のご指摘を受けるまでもなく、常々来校者へ
の挨拶は職員に呼びかけています。（来校者へ声
をかけることは、不審者対応にも有効です。）今
後とも、来校された皆様にご挨拶をし、笑顔で対
応できるように気をつけて行きたいと思います。

【授業参観について】
去年に引き続き、参観に来られた保護者の

方の話し声が大きく授業に支障があるという
ご意見をいただきました。

授業参観に関しては、特別な授業～たとえば保
護者参加型の授業～を行うべきという考えと、普
段行っている授業を見ていただくべきだという考
えがあります。本校では、できるだけ普段の活動
の様子を見ていただこうという考えで授業を公開
しています。保護者参加型の賑やかな授業展開で
はありませんので、久しぶりにあったお友達とつ
いお話に夢中になり、その話し声がご本人達が思

っておられる以上に授業の支障になってしまって
いるのだと思います。ここで改めてお願いするの
もおかしなものですが、授業公開の趣旨をご理解
のうえ、どうか授業に支障が出ないようにご協力
をお願いします。ただ、昨年に比べ非常に落ち着
いた授業が進められているという感想がたいへん
多い中で、一部ではありますが「子どもたちの私
語が多く、とても中学校の授業とは思えない」と
いうご意見もいただきました。この点につきまし
ては、１学期の美中便りでもお知らせしましたよ
うに、今後とも校内研修会を進めながら授業力の
向上に努めて参ります。
さて、保護者の皆様の私語に関しては、美和中

職員が校内を巡回し、保護者に注意をして回るべ
きという意見をよくいただきます。しかし、昨年
度のように授業妨害をする生徒のために教師が巡
回するのはともかく、保護者の皆様を注意するた
めに教師が巡回するのはいかがなものでしょう。
ほとんどの保護者の方は静かに授業の様子を見守
っていただいています。一部の方のためにお子さ
んの前で、保護者の方を注意するのは感心できる
ことではありません。万が一、教師が注意したと
きだけ静かになり、いなくなったらまた私語が増
えるようなことになったら悪い見本を大人が見せ
ることになってしまいます。ある保護者の方のご
意見にあったように、保護者同士で声を掛け合っ
ていただくのがベストです。次回は、２月８日に
授業参観があります。寒い時期ですので教室のド
アが閉まっていることが多く、教室に入りづらい
と思いますが、静かに授業を見守っていただきま
すようご協力のほどよろしくお願いします。
また、「いろんな教科の授業を見たい」という

ご意見をいただく一方で「担任の授業を見たい」
「５科の授業が見たい」というご意見をいただき
ました。４月の第１回の授業参観に関しては、全
クラスで担任による授業を行います。その他の回
については、原則として時間割にそって授業公開
をしいろんな教科や活動を見ていただこうと考え
ています。ただ、週に４時間の授業がある教科（英
語など）がある一方で、２週間に一度しかない教
科（３年生の技術・家庭）もあります。また、担
当教師の出張等による時間割変更の影響もあり、
十分に意図を反映できていないのが実情です。今
後ともいろんな教師の授業や活動を見ていただく
という方針で進めて行きたいと考えています。

◇封筒の再利用に関して
「このアンケートに新しい封筒を使うのはもったいない。再利用

しているのでしょうか」というご意見をいただきました。現在、美
和中学校では、教育委員会、教育事務所、学校間の連絡には、写真
のように古封筒の再利用を行っています。もちろん、古封筒に貼り
付けている紙も反古紙です。ただ、保護者の皆様に使っていただく
のに古封筒では申し訳ない気持ちもありますし、そもそも古封筒が
約７００通もないので新しい封筒を使用しました。現在は、戻って
きた大量の封筒を再利用しています。

◇１月のリサイクルバザー
美和中学校 HP にも掲載しましたが、皆様のご協力のおかげをもちまして、14,810 円もの売り上げが

ありました。特に、美中便りでお願いしたあと、たいへん多くの制服・ジャージの提供がありました。
ありがとうございました。９月のリサイクルバザーの売り上げ 30,210 円と合わせて、今年度も学級文
庫を購入する予定です。


